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1. СМИ о Таймыре 
 

Объявлен конкурс на замещение главы сельского поселения Хатанга 
В среду, 25 сентября, в Хатанге состоялась тридцать пятая экстренная сессия 

Хатангского сельского Совета депутатов под председательством Ирины Лаптуковой. Из 
десяти депутатов на сессии присутствовало семь. Сессия прошла в присутствии жителей 
поселения, сотрудников органов местного самоуправления сельского поселения Хатанга. 

Вначале заседания были представлены два депутата, вновь избранные в единый 
выборный день в сентябре 2024 года вместо выбывших ранее: состав сельского Совета 
депутатов пополнили Николай Шейкин и Наталья Фалькова. Повестка дня включала два 
вопроса, основным из которых был вопрос об объявлении конкурса на замещение вакантной 
должности главы сельского поселения Хатанга. Как доложила председатель сельского 
Совета, согласно проекту решения конкурс состоится 5 ноября 2024 года. 

Прием документов от кандидатов на должность главы сельского поселения Хатанга 
будет проводиться с 24 сентября по 30 октября 2024 года ежедневно с 14:00 до 17:00, а в 
праздничные и выходные дни – с 14:00 до 15:00 в здании администрации поселения. 

Решение будет направлено главе Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района, опубликовано на официальном сайте органов местного самоуправления сельского 
поселения Хатанга и в «Информационном бюллетене». Проекты решений по всем вопросам 
были приняты депутатами единогласно. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Я люблю свой город! Или?..». Общественность Таймыра обсудила вопросы 
благоустройства заполярной столицы 

В Таймырском колледже состоялось совместное заседание Общественных советов при 
главе района, здравоохранении, управлении образования, отделе МВД России по Таймыру, 
Молодежном общественном совете и Ассоциации коренных малочисленных народов 
Таймыра «Я люблю свой город! Или?..». Провела его председатель Общественного совета 
Галина Дядюшкина. 

В работе приняли участие глава Таймыра Алексей Членов, первый заместитель 
председателя районного Совета депутатов Александр Иванов, депутат Законодательного 
Собрания Красноярского края Валерий Вэнго, глава города Дудинки Юрий Гурин, 
заместители главы района по профильным направлениям, председатель Контрольно-счетной 
палаты Таймырского муниципального района Иосиф Ярошук, а также народные избранники, 
сотрудники контролирующих, надзорных и правоохранительных органов, учреждений 
образования и культуры, общественность. 

О предварительных итогах летнего сезона благоустройства и ходе работы по 
подготовке к предстоящей зиме рассказал присутствующим глава города Дудинки Юрий 
Гурин. Он отметил, что проведена внушительная работа: план благоустроительных работ 
состоит из 32 мероприятий, в числе которых устранение захламленных территорий, вывоз 
автохлама и нестационарных строений, ликвидация несанкционированных свалок, 
озеленение и улучшение качества уличного освещения, состояния дворовых территорий. 
Кроме того, завершен первый этап реконструкции памятника воинам-таймырцам, павшим в 
годы Великой Отечественной войны; завершены работы по ремонту пешеходных трапов в 
районе жилых домов на ул. Матросова, 1, ул. Щорса, 35, на Заполярном бульваре и в районе 
ручья Ароматного и многое другое. 

«Выполнено 3000 квадратных метров ямочного ремонта. Состояние улично-дорожной 
сети нашего города требует более серьезного финансирования, особенно с учетом 
практически повсеместной просадки дорожного полотна, большого количества ям и выбоин. 
Из-за чего на отдельных участках ямочный ремонт приходилось выполнять буквально 
сплошной укладкой асфальта на протяжении нескольких десятков метров. Для приведения 
улично-дорожной сети в норму необходима разработка и утверждение многолетней 
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программы реконструкции коллекторного хозяйства, а также увеличение 
финансирования дорожного ремонта, - пояснил Юрий Викторович. - Я призываю всех нас, 
жителей нашего города, не быть равнодушными, не проходить мимо, когда нашему с вами 
общему имуществу наносится урон. Ведь все это восстанавливается на бюджетные средства, 
а что-то оперативно отремонтировать в рамках закупочных процедур не всегда возможно». 

О деятельности по осуществлению холодного водоснабжения и водоотведения, 
работах по подготовке к отопительному периоду, проведении капремонта сетей и объектов 
коммунальной инфраструктуры города, водоочистных сооружениях и других сферах 
деятельности организации доложила исполняющая обязанности директора АО «Таймырбыт» 
Светлана Мальцева. О предварительных итогах работы Дудинской управляющей компании 
рассказала исполняющая обязанности генерального директора учреждения Ольга 
Косолапова. 

В своем выступлении начальник Отдела МВД России по Таймырскому району 
полковник полиции Виталий Цауня обозначил три основные проблемы города – это рост 
преступности (киберпреступления), алкоголизация населения и безразличие жителей города. 
Также он призвал родителей следить за жизнью своих детей: чем они занимаются, где 
находятся, в каких социальных группах состоят. 

Подводя итог заседания, глава Таймыра Алексей Членов отметил: «Что касается 
вывоза мусора: почему нет активности среди населения? Если вы видите, что бригады 
выносят строительный мусор, почему в тот момент, когда это происходит, не сообщаете ни в 
администрацию города, ни в полицию, чтобы они приехали и зафиксировали. Но мы узнаем 
об этом по фотографиям и информации из соцсетей спустя некоторое время. А это 
строительный мусор, его должен убирать сам собственник, который производит ремонт. Мы 
должны работать на опережение. Я открыт для диалога для всех, обращайтесь, будем вместе 
решать вопросы. И давайте бережно относиться и к детским площадкам, и к общественным 
пространствам - к тем деньгам, которые выделяются и делают город более комфортным. Не 
будьте безразличными! Только совместными усилиями мы можем контролировать ту 
ситуацию, которая есть. Я уверен, если мы будем заниматься профилактикой и пресекать 
правонарушения – наш город станет гораздо краше». 

«Таймыр» 
 
Жителей трех дудинских поселков обеспечат качественной питьевой водой 

В Дудинку прибыли три мобильных автономных модуля для очистки воды, 
предназначенные для обеспечения чистой питьевой водой жителей поселков Волочанка, 
Потапово и Усть-Авам. Эта инициатива направлена на решение проблемы доступа к 
качественной воде в этих отдаленных населенных пунктах. 
 Модули для очистки воды обладают высокой степенью автоматизации и оснащены 
современными системами фильтрации, гарантирующими удаление вредных примесей и 
микроорганизмов. Процесс очистки осуществляется в несколько этапов. На начальном этапе 
вода проходит через механические фильтры, удаляющие крупные частицы мусора, песка и 
других нерастворимых веществ. Ключевым для удаления растворенных солей, тяжелых 
металлов, бактерий и вирусов выступает фильтрация обратным осмосом, заключающаяся в 
прохождении воды через специальную мембрану, которая пропускает чистую воду, 
удерживая вредные примеси. На завершающем этапе вода подвергается обработке 
ультрафиолетовым излучением, делая воду безопасной для питья. 

Каждый модуль оснащен системой отопления, что позволяет поддерживать 
оптимальную температуру для работы оборудования даже в суровых климатических 
условиях. Кроме того, станции оборудованы резервными источниками питания, 
обеспечивающими бесперебойную работу в случае отключения электричества. Управление 
системами очистки полностью автоматизировано и осуществляется дистанционно через 
мобильное приложение. Это позволяет оперативно отслеживать состояние оборудования, 
контролировать расход воды и получать уведомления о необходимости проведения 
технического обслуживания. 
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 В поселок Потапово модуль будет доставлен водным транспортом в ближайшее 
время. Доставка в Усть-Авам и Волочанку планируется по зимнику. 
 
В рамках Всероссийского молебна о Победе в Дудинке состоится принесение 
Казанской иконы Божией матери 

Третьего октября в 9:00 в Свято-Введенском храме города Дудинки пройдет 
торжественная встреча Казанской иконы Божией Матери, после чего состоятся Божественная 
литургия и крестный ход. Икона будет доступна для поклонения верующих до 13:00, после 
чего отправится в храм Преображения Господня в районе Кайеркан города Норильска. 
Всероссийский молебен о Победе начался 6 мая 2024 года в Московском Кремле. Уже сотни 
тысяч людей поклонились святыне в центральной части России, на Юге, Урале, Сибири и 
Дальнем Востоке. 
 Организатором Всероссийского молебна о Победе — общероссийского принесения 
Казанской иконы Божией Матери — по благословению Святейшего Патриарха Кирилла 
выступает Комиссия Русской Православной Церкви по развитию паломничества и 
принесению святынь при содействии руководства регионов России и организационной 
поддержке Всемирного Русского Народного Собора и Фонда Царьград. 
 
В Потапово завершается реализация проекта «Таймырский СовременNik» 

В поселке Потапово скоро начнет функционировать новое уникальное общественное 
пространство «Таймырский СовременNik» в виде геодезического купола. Внутри уже 
смонтирована электрика, собрана мебель и установлен уличный дымоход. Осталось лишь 
подключить геокупол к внешним электросетям, и он засияет всеми цветами северного сияния. 
Пространством для творчества и инноваций будет руководить слаженная команда 
Потаповской средней школы № 12 под предводительством директора Елены Добровой. 

Отметим, что реализация проекта стала возможной благодаря грантовой программе 
«Мир Таймыра» Благотворительной программы Мир новых возможностей ПАО «ГМК 
«Норильский никель». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Долгожданная цифровая стела в Норильске сломалась спустя два месяца после 
установки 

В Норильске сломалась стела «Город трудовой доблести», которую открыли минувшим 
летом. Видеозапись монумента со сломанным LED-экраном появилась в Telegram-канале 
Kras Mash. 

На кадрах видно, что верхние панели стелы, проецирующие российский триколор, не 
отображают картинку. Вместо этого там «чёрный экран» с цветными проблесками. 

В источнике сообщали, что «местные власти на запросы общественников не реагируют». 
В администрации города на наши звонки не ответили. 

Решение установить 31-метровую стелу в Норильске приняли в 2022 году, когда указом 
Владимира Путина ему присвоили звание «Город трудовой доблести». Строить памятник 
затеяли на месте, где ранее были солнечные батареи. «Северный Город» писал, что за это 
проголосовали местные жители. В апреле 2023 там начали расчищать площадку. 

Завершить строительство планировали к ноябрю 2023, однако к этому сроку не успели. 
Открытие состоялось только в этом году. 

ТРК7 
 

Пенсионерке из Норильска вернули похищенные мошенниками 400 тыс. рублей 
65-летняя норильчанка стала жертвой мошенников и обратилась в местную прокуратуру. 
В июне прошлого года пенсионерке позвонили в мессенджере – мужчина представился 

полицейским из Москвы. Он сказал, что мошенники взяли кредит на 400 тысяч рублей на имя 
женщины для перевода денег на Украину, чтобы помочь террористам. Под давлением 
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доверчивая пенсионерка взяла кредит на 400 тысяч рублей и перевела их на «безопасный» 
счет жителя Калининграда, который предоставил свои данные мошенникам. 

Прокуратура направила в суд исковое заявление с требованием о взыскании с 
«дроппера» суммы неосновательного обогащения. Суд удовлетворил иск и наложил арест на 
банковский счет. Исполнение судебного акта прокуратура проконтролирует, - сообщают в 
краевой прокуратуре. 

По данным на 20 сентября, от действий мошенников пострадали 9330 жителей края, 
сумма ущерба превысила 2,4 млрд рублей. 

Северный Край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Новые школы, модернизация техникумов и поддержка одарённых детей: в ближайшие 
три года на развитие образования направят около 313 млрд рублей 

За три года в крае планируется завершить строительство или реконструкцию шести 
детских садов, 27 школ и образовательных центров, двух зданий центра подготовки кадров 
для агропромышленного комплекса. Перспективы реализации региональной программы 
«Развитие образования» на 2025-2027 годы обсудили на заседании Правительства края. 
Финансирование программы за три года составит около 313 млрд рублей. Только в 2025 году 
на развитие отрасли направят более 109 млрд рублей.  

…«Современное образование должно быть качественным и доступным  и 
соответствовать требованиям инновационного развития экономики», – подчеркнула министр 
образования края Светлана Маковская. 

По поручению Губернатора Михаила Котюкова интенсивно будет развиваться система 
выявления, поддержки и развития способностей и талантов у детей и молодежи. Для этого 
уже открыт региональный центр «Спутник». Средства бюджета предусмотрены в том числе и 
на развитие центра, а также на доступность дополнительного образования.   

На выполнение трех ведомственных проектов – «Создание современных центров 
подготовки кадров для агропромышленного комплекса края», «Модернизация 
инфраструктуры региональной системы образования и оздоровления детей», 
«Профессионалитет для всех» на три года предусмотрено почти 29 млрд рублей. Колледжи и 
техникумы края получат оборудование для центров сдачи демонстрационного экзамена и для 
создания мастерских, а также смогут приобрести автотранспорт и сельхозтехнику для 
обучения студентов по современным стандартам. 

«Модернизация инфраструктуры по–прежнему остается в приоритете. Поэтому большая 
часть средств направлена на капитальные ремонты и реконструкции школ и загородных 
оздоровительных лагерей», – добавила Светлана Маковская. 

Ежегодно на программу развития образования направляется около 25% средств 
краевого бюджета – это самое финансовоемкое направление государственных расходов в 
регионе. 

Красноярский край 
 

«Содействие на всех уровнях»: губернатор Красноярского края обсудил развитие 
экспорта на совещании с Путиным 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков принял участие в расширенном 
заседании президиума Государственного Совета РФ, которое прошло в Москве под 
председательством президента России Владимира Путина. Об этом сообщает пресс-служба 
краевого правительства. 

Участники обсудили роль регионов в развитии экспорта, продвижение отечественной 
продукции и брендов за рубежом и поддержку предприятий. Эти направления составят основу 
нового нацпроекта «Международная кооперация и экспорт», реализация которого начнется в 
следующем году. Глава государства в своем выступлении отметил, что вклад стран БРИКС в 
мировую экономику превышает долю государств «большой семерки» и продолжает расти. 
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«Важно не только понимать эти тенденции, но и пользоваться 
преимуществами и экспортными возможностями, которые открываются перед нашим 
бизнесом, перед предприятиями. Нужно оказывать им содействие на всех уровнях», — 
подчеркнул президент России. 

Особое значение имеет увеличение доли несырьевого экспорта. Так, с 2001 по 2023 
годы в России объем вырос более чем в четыре раза, рассказал Владимир Путин. За первые 
семь месяцев этого года показатель вырос еще на пять процентов, достигнув 89,8 млрд 
долларов. Кроме того, Россия вошла в число ведущих мировых экспортеров по поставкам 
продуктов питания. К 2030 году необходимо увеличить несырьевой неэнергетический экспорт 
как минимум на две трети по сравнению с 2023 годом. 

«Красноярский край — экспортно-ориентированный регион, поэтому реализация системы 
мер государственной поддержки местных экспортеров — одно из ключевых направлений 
нашей работы. Доступность мер господдержки позволит предприятиям увеличивать 
производительность и объемы продаж партнерам в дружественные страны. Как итог — в 
страну будет поступать экспортная выручка, налоги в краевой и федеральный бюджеты. При 
этом принципиально важно, о чем говорил президент во время заседания, не просто продать 
товары за границу, а обеспечить высокое качество российских товаров, которые бы 
конкурировали на международных площадках, и задавать новый уровень производствам, 
предоставлять новые возможности для реализации талантов наших инженеров и молодых 
специалистов», — поделился Михаил Котюков. 

Губернатор подчеркнул, что с учетом переориентации на восточное направление нужно 
создать новые транспортные коридоры. В приоритете также развитие производственной 
переработки сырья, создание продукции с более высокой добавленной стоимостью в 
металлургии, лесной отрасли и агропромышленном комплексе. Еще одним направлением 
работы в регионе станет создание условий для появления новых экспортеров в сфере малого 
и среднего предпринимательства, которые будут обеспечивать импортозамещение и 
достижение технологического лидерства. 

Добавим, предприятия Красноярского края в 2023 году экспортировали свою продукцию 
в 63 страны мира, среди которых Китай, Гонконг, Марокко, ОАЭ, Корея, Нидерланды и Египет. 
За рубеж везут металлы и изделия из них, драгоценные металлы и камни, древесину, 
выросли поставки продовольственных товаров и сельскохозяйственного сырья, а также 
летательных аппаратов. При этом работа экспортеров обеспечивает значительную часть 
доходов краевого бюджета. 

newslab 
 

Соцподдержку в 2025 году получит почти каждый второй житель Красноярского края 
В Красноярском крае расширяют меры социальной поддержки населения. По оценке 

властей, получателями тех или иных видов помощи в 2025 году станут свыше 1,4 млн 
человек. Это ветераны труда, пенсионеры, инвалиды, семьи с детьми, участники СВО и 
другие. 

Госпрограмму «Развитие системы социальной поддержки граждан на 2025–2027 годы» 
обсудили на заседании правительства края. По словам министра соцполитики Ирины 
Пастуховой, финансирование программы на 3 года составит 182,7 млрд рублей, а в 2025 году 
– 62,7 млрд. Из этой суммы около 52 млрд – средства краевого бюджета. 

Они пойдут на повышение качества жизни многодетных семей, развитие социального 
обслуживания, совершенствование системы реабилитации инвалидов. 

Значительная часть денег будет направлена на переселение из аварийного жилья, 
ликвидацию очередей в стационарные учреждения социального обслуживания. 

В течение 3 лет в крае будут построены и реконструированы 8 социальных объектов. 
Это строительство корпусов по 150 мест каждый для Козульского и Петропавловского 

психоневрологических интернатов, столовых в Большемуртинском и Ирбейском районах, 
реконструкция жилых корпусов в Шушенском районе, реконструкция инфраструктуры в 
социально-оздоровительном центре «Жарки». 
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На смену нацпроекту «Демография» придет нацпроект «Семья», и в ходе его 
реализации на территории пансионата «Солнечный» будут строить корпус на 100 мест. 

«Из федерального бюджета на эти цели в 2027 году будет выделено более 432 млн 
рублей», – сообщила министр. 

Запланированы также капитальные ремонты 21 учреждения социального обслуживания 
населения, продолжение работы по развитию системы ухода за пожилыми и инвалидами, 
центров помощи семье и детям. 

 ДЕЛА 
 
Бизнес Красноярского края прибавил в выручке 15% 

Хоть динамика заработков компаний в крае не самая высокая по Сибири, в деньгах он 
существенно опережает большинство. 

За первое полугодие 2024 крупные и средние компании Красноярского края заработали 
более 2,7 трлн рублей выручки, что на 14,9% больше, чем за тот же период 2023, сообщили в 
аналитической службе FinExpertiza. 

По абсолютным показателям край находится на первом месте в Сибирском 
федеральном округе. За ним по объему выручки идет Кузбасс (2,2 трлн рублей), а далее 
Иркутская область (1,9 трлн рублей). Наименьшие результаты у республик Тыва, Алтай и 
Хакасия — 30 трлн, 57 трлн и 281 трлн соответственно. 

По приросту же в округе лидируют иркутяне (+20,4%). Затем идут Новосибирская (+19%) 
и Томская (+17,4%) области. Красноярский же край по этому показателю на пятом месте. 

В целом же по Сибири выручка крупных и средних предприятий увеличилась за первые 
шесть месяцев этого года на 13,2% и составила более 11 трлн рублей. А по России она 
выросла на 23,3% — до почти 137 трлн, из которых 38,3 трлн — это нефтегазовый сектор. 
Причем рост здесь составил 34,2%, а в несырьевом сегменте — 19,5%. 

ДК 
5. СМИ о России 

 
Путин: в рамках БРИКС будет создан независимый платежно-расчетный контур 

Россия совместно со странами объединения БРИКС занимается разработкой 
независимого платежно-расчетного контура для внешнеторговых операций. Об этом в 
четверг, 26 сентября сообщил на пленарном заседании международного форума «Российская 
энергетическая неделя» президент РФ Владимир Путин. 

Данная разработка «создаст условия для эффективного и независимого обслуживания 
всей внешней торговли», - приводит слова российского лидера сайт Кремля. Наряду с этим 
Путин отметил, что доля рубля в расчетах во внешней торговле России со странами-
партнерами приближается к 40%. 

Ранее в ходе выступления на Российской энергетической неделе Путин сообщил, что 
Россия в своих расчетах за экспорт переходит на национальные валюты. «Отдельный вопрос 
касается финансовой инфраструктуры, а именно – платежей за российский экспорт. Здесь 
есть, безусловно, свои сложности. Чтобы решить эту проблему, мы переходим на сделки в 
национальных валютах, и наши партнеры в этом в высшей степени заинтересованы», - 
пояснил президент. 

Он также добавил, что в данной сфере имеется пока «много проблем, мы прекрасно это 
понимаем. Мы преодолеваем эти проблемы постепенно», - заверил глава государства. 

trud.ru 
 

Путин: отечественный ТЭК укрепляет суверенитет страны 
Топливно-энергетический комплекс (ТЭК) РФ – современная и динамичная отрасль, 

которая укрепляет суверенитет страны, заявил президент России Владимир Путин, выступая 
на пленарном заседании международного форума "Российская энергетическая неделя". 

"Отечественный ТЭК успешно отвечает на актуальные, в том числе глобальные вызовы, 
укрепляет сырьевой, технологический и промышленный суверенитет нашей страны", — 
сказал глава государства. 
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Президент подчеркнул, что ТЭК способствует поддержанию и развитию 
торговых и кооперационных связей с партнерами за границей, отметив, что РФ выполняет все 
свои обязательства по поставкам энергоресурсов на мировой рынок. Россия, как отметил 
Путин, играет на нем стабилизирующую роль. 

Вести 
 

Генеральная прокуратура РФ. Иски прокуроров к местным властям свыше 1 млн руб. 
должны проходить согласование 

Генеральная прокуратура указала органам прокуратуры на необходимость более 
взвешенного отношения к тем мерам реагирования на нарушения законодательства, которые 
выявляются в отношении органов местного самоуправления и муниципальных учреждений: 

- во-первых, принимая решение об использовании любой меры прокурорского 
реагирования в отношении ОМСУ, их должностных лиц и подведомственных организаций, 
прокурорам следует учитывать, что указанные органы и лица могут быть связаны 
требованиями законодательства и не в состоянии устранить нарушение немедленно – им 
необходимо соблюдать, в том числе, законодательство о закупках товаров, работ, услуг для 
обеспечения муниципальных нужд, проводить публичные слушания и общественные 
обсуждения в градостроительной и иных сферах и т. п. (Приказ Генеральной прокуратуры РФ 
от 10 сентября 2024 г. № 655); 

- во-вторых, если прокурор города / района / иной приравненной прокуратуры готовит иск 
к ОМСУ о выполнении каких-либо требований, то необходимо предварительно проводить 
оценку необходимых бюджетных расходов для исполнения этих требований. Такая оценка 
проводится с привлечением "компетентных органов"; 

- в-третьих, если такой иск может "стоить" ответчику более 1 млн руб. (в том числе 
совокупно по нескольким аналогичным искам, например, об обеспечении каждой конкретной 
муниципальной школы спортивным оборудованием), то проект такого иска необходимо 
согласовать с аппаратом соответствующей прокуратуры. 

garant.ru 
 

Центробанк нашел новый способ обезопасить россиян от мошенников 
Глава Центробанка Эльвира Набиуллина рассказала о новом способе обезопасить 

россиян от финансовых мошенников. 
По ее словам, предлагается ввести период охлаждения при выдаче розничных кредитов. 

Для кредитов от 50 до 200 тысяч рублей период охлаждения может составить до четырех 
часов. Для более крупных кредитов он может составить два дня. 

"Мошенники у нас изобретательные, эти признаки мошенничества еще должны 
пониматься как признаки, поэтому мы считаем, что нужно вводить по умолчанию", – цитирует 
Набиуллинут "Интерфакс". 

Ранее глава ЦБ рассказала, что разрабатывается функция по информированию граждан 
об оформлении на них кредита через портал "Госуслуг". Кроме того, по словам Набиуллиной, 
для противостояния мошенникам предложено законодательно обязать банки оперативно 
передавать данные в бюро кредитных историй. 

Вести 
Володин: вид на жительство правильно давать через 3 года брака с гражданином РФ 

Иностранец сможет получить вид на жительство в России только через три года 
нахождения в браке с гражданином РФ. О внесении в Госдуму соответствующей 
законодательной инициативы сообщил спикер нижней палаты парламента Вячеслав Володин. 

"Правильно минимальный срок нахождения в браке сделать не менее трех лет", – 
приводит его слова Telegram-канал Госдумы. 

Володин рассказал, что поправки были внесены в принятый в первом чтении 
законопроект, который изначально предполагал выдачу иностранцу в упрощенном порядке 
разрешения на временное проживание в России спустя два года брака с гражданином РФ. 

Председатель Госдумы сообщил, что также была внесена и поправка, целью которой 
является борьба с фиктивным отцовством. Она предполагает, что получение вида на 
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жительство после усыновления ребенка с российским гражданством без вступления в 
брак будет возможно не раньше, чем через три года с момента совместного проживания или 
ведения хозяйства. 

Володин подчеркнул, что заключение фиктивного брака станет бесполезным для 
ускоренного получения иностранным гражданином российского гражданства. 

Спикер нижней палаты российского парламента привел данные МВД РФ о том, что с 
2021 года в стране с целью получения миграционного статуса было заключено 4 300 браков. 

Вести 
 

Власти России объяснили смысл изменения ядерной доктрины 
Российские официальные лица прояснили некоторые вопросы, возникающие в связи с 

объявленным Владимиром Путиным внесением изменений в ядерную доктрину страны. 
Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков сообщил, что Москва посылает 
недружественным странам сигнал о последствиях в случае их участия в нападении на Россию 
«различными средствами, причем не обязательно ядерными». А зампред Совбеза РФ 
Дмитрий Медведев надеется, что «изменение нормативных условий использования» Россией 
ядерной компоненты «остудит пыл тех противников, кто не утратил еще чувства 
самосохранения». Между тем на Западе пока говорят, что предупреждения из Москвы не 
повлияют на их поддержку Киева. 

В Кремле и Совбезе РФ прокомментировали выступление Владимира Путина на 
совещании по ядерному сдерживанию (см. “Ъ” от 26 сентября). Там, напомним, было 
объявлено о расширении сценариев, при которых Россия может применить ядерное оружие. 
По словам пресс-секретаря президента РФ Дмитрия Пескова, корректировку ядерной 
доктрины «нужно считать определенным сигналом». «Это сигнал, который предупреждает эти 
(недружественные России. – “Ъ”) государства о последствиях в случае их участия в 
нападении на нашу страну различными средствами, причем не обязательно ядерными»,-  
пояснил он. 

По словам Дмитрия Пескова, «здравомыслящие главы государств и политики (в других 
странах, – “Ъ”) прекрасно понимают серьезность заявлений президента Путина, тем более 
когда речь идет о такой беспрецедентной конфронтации, спровоцированной прямым 
вовлечением западных стран, в том числе и ядерных держав, в конфликт вокруг Украины». 

Возможную дату публикации нового указа «Об основах государственной политики в 
области ядерного сдерживания» — так официально называется российская ядерная доктрина 
— Дмитрий Песков не назвал. При этом из его комментария следовало, что, в отличие от 
ныне действующих «Основ», подписанных Владимиром Путиным в 2020 году, новая редакция 
документа может вообще не быть опубликована. Кремль, по его словам, своевременно 
проинформирует, если решение о публикации текста обновленной ядерной доктрины будет 
принято. 

Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев, комментируя 
объявленные Владимиром Путиным нововведения, заявил: «Каждая ситуация, дающая 
основание обратиться к ядерной защите, должна оцениваться в совокупности с другими 
факторами, а решение об использовании ядерного оружия будет приниматься верховным 
главнокомандующим». 

«Однако само изменение нормативных условий использования нашей страной ядерной 
компоненты может остудить пыл тех противников, кто не утратил еще чувства 
самосохранения», — написал Дмитрий Медведев в своем Telegram-канале. 

Владимир Путин на заседании совещания Совбеза РФ по ядерному сдерживанию заявил 
о внесении ряда уточнений в части определения условий применения ядерного оружия. 
Агрессию против России любого неядерного государства, но с участием или при поддержке 
ядерного государства предлагается рассматривать как их совместное нападение на РФ. 
Будет расширена категория государств и военных союзов, в отношении которых проводится 
ядерное сдерживание. Также расширят перечень военных угроз, на нейтрализацию которых 
направлена доктрина. Россия отныне оставляет за собой право применить ядерное оружие в 
случае агрессии в отношении Белоруссии как участницы Союзного государства. Достоверная 
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информация о старте в сторону РФ средств воздушно-космического нападения может 
повлечь ядерный ответ. Критическая угроза суверенитету России обычным оружием также 
может стать основанием для применения ядерных вооружений… 

Комерсантъ 
 

6. Разное 
 
Враг мечтает вывести русский тыл из «зоны комфорта» 

Последние недели украинский квазипрезидент развил очередную бешеную пиар-
кампанию. Умоляет, чтоб ему разрешили бить американскими ракетами вглубь России, 
хвалится, что разработал план победы, спешит в Америку – уговаривать покровителей и 
спонсоров, что Украина – их главный оплот и последний бастион. Иначе всё, крушение 
западного мира. 

В пиар Зе может. Очень, конечно, в своем роде, да и стилистика его начинает 
надоедать даже самым преданным сторонникам. Но умеет. Однако нас это мало касается. 
Ядовитая пена на его губах губительна прежде всего для Украины и ее несчастного, со всех 
сторон оболваненного народа. 

Но во всем словесном потоке кукольного лидера было обронено одно любопытное 
замечание. Зеленский заявил, что ключевой элемент его «победоносного» плана – лишить 
граждан России комфортной жизни. Дескать, тогда взбаламутится русское море, и поймают 
для себя киевские марионетки если и не золотую рыбку, то хоть какую-нибудь выгоду. 

Не поймают, могут даже не надеяться. Однако таковы их сладкие сны. 
При этом для нас самих «комфортная жизнь тыла» – социальный феномен. Участники 

СВО, возвращающиеся после контракта или приезжающие в отпуск, просто люди из новых 
регионов, оказавшиеся в столицах, да и в других крупных городах, часто испытывают шок, 
наблюдая повседневное бытование публики. Порой им кажется, что для изрядной части 
соотечественников войны просто не существует, горожане устраивают свои дела и планируют 
будущее, как бы забывая, что в тысяче километрах к югу идут бои, а страна переживает 
самое серьезное испытание после Второй мировой. И это ни в коем случае не поэтическая 
метафора и не пропагандистский штамп. 

Дело здесь даже не в развлечениях, работающих кафе, барах и кинотеатрах. Как 
недавно заметила поэт и волонтер Наталья Макеева, в Донецке и Луганске народ отдыхает 
не хуже, чем в Москве, новые регионы стараются жить полноценной жизнью. К слову, совсем 
недавно в Донецке после большого перерыва вновь открылась опера, и дончане, в том числе 
военнослужащие, очень рады очередному знаку возвращения довоенной жизни города. 

Дистанция возникает из-за более сложных и нюансированных вещей, в первую очередь 
из-за степени вовлеченности части населения в большое историческое испытание, которое 
вершится у них на глазах. Иногда просто поражает, – продолжает свою мысль Макеева, – 
эмоциональная глухота, отсутствие соучастия. Соучастие ведь может быть разным, 
«помолиться – уже большое дело, кто-то что-то скинет на сборы, кто-то сеточку плетет, кто-то 
гуманитарку возит, кто-то песни сочиняет и собирается с ними на фронт». А когда ничего 
подобного нет, когда люди живут, как будто бы их дело – сторона, неизбежно берет оторопь. 

Возможно, это действительно странная черта нашей социальной реальности, 
позволяющей людям сосуществовать друг с другом в одном политическом и культурном 
пространстве, как бы оставаясь в разных «эпохах». Для одних – близость фронта 
(необязательно географическая), и жизнь, и любовь, и дети, и работа – ввиду и в зависимости 
от войны, а для других – то же самое равнинное существование, где происходящее «где-то на 
юге» – информационный фон, даже меньше влияющий на их частные судьбы, чем недавняя 
эпидемия ковида. 

Порой подобное положение вещей приводит к совсем уж странным сочетаниям. На 
недавней Московской международной книжной ярмарке можно было наблюдать 
удивительное соседство. Чтения военной поэзии или презентация книги Германа Садулаева 
«Никто не выVOZит эту жизнь» проходили буквально в соседних зальчиках с 
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суперлиберальным поэтическим издательством «Стеклограф» или дискуссией 
про литературу травмы. 

Как так, почему здесь, у нас, в центре страны такое место занимают люди, для которых 
войны как бы вовсе не существует? На этот вопрос нет ответа, однако люди как люди, и они 
тоже наши современники и соотечественники. 

В эту же копилку ложатся и развлекательные ТВ-программы, и разрекламированные 
коуч-курсы «внутреннего роста» и «бизнес-успеха», и другие родовые черты 
потребительского общества. В конце концов, если взглянуть на ежедневную ленту новостей, 
можно увидеть, как сводки боев в Курской области или на Покровском направлении 
соседствуют с информацией о разводе певицы Алсу или о причудах личной жизни некой Вали 
Карнавал. 

Однако и новостной мусор, и повседневные, глубоко мирные планы тысяч и тысяч 
русских семей, и каждодневные походы в супермаркеты, где полки ломятся от пусть 
дорожающих, но все равно доступных для большинства населения товаров, и обсуждение 
инфляции и курсов валют, все эти черты мирного времени на фоне растянутого на две 
тысячи километров фронта вызывают у противника и зависть, и ненависть. 

В этом отношении у нас действительно на сегодняшний день идет не война, а 
специальная военная операция – и юридическая точность в данном случае, как бы мы порой 
в сердцах ни сомневались в необходимости игры терминами и определениями, – имеет очень 
существенное значение. 

И Зеленский это отлично показал. Если враг из последних сил мечтает вывести русский 
тыл из «зоны комфорта», хочет лишить нас этой «мирной» – со всеми неизбежными 
допусками – жизни, значит, и в ней проявляется и действует наша сила. По крайней мере, 
само наличие равнинного и мирного тыла показывает тот «запас», который остается за 
нашими спинами, а часто раздражающий расслабленный ритм жизни столиц и других крупных 
городов служит знаком внутренней стабильности и больших возможностей. 

Взгляд 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,41 ▲ 0, 02 

EUR 103,19 ▼ 0, 28 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


